



Biographie – Colonel Erik Esselaar, CD, MDS, MASc Directeur de l'administration du programme des systèmes de commandement terrestre

Le colonel Esselaar s'est enrôlé dans les Forces armées canadiennes (FAC) en 1993 à titre de soldat du génie de combat dans la Réserve de l'Armée, et en 1994 il a été transféré à la Force régulière et a pris sa commission d'officier d'artillerie de campagne. Le colonel Esselaar a été reclassé comme officier des transmissions en 2006 afin de mieux poursuivre sa passion pour la technologie.

En 2012, le colonel Esselaar a été nommé officier commandant de l'Escadron de soutien de l'École de l'électronique et des communications des Forces canadiennes (EECF) et, en 2014, il a été nommé instructeur en chef de l'EECF. En 2017, il a été affecté au Commandement des opérations interarmées du Canada (COIC), supervisant les opérations et le développement des systèmes canadiens de communication et d'information, à l'échelle mondiale. En 2019, il a commencé à occuper le poste de commandant en second du Centre de l'OTAN pour la cybersécurité en Belgique, jusqu'à ce qu'il soit réintégré au groupe de travail de l'OTAN sur la cyber-adaptation au quartier général de l'OTAN. En son rôle de chef d'état-major du groupe de travail, il a contribué à d'importantes réformes visant à améliorer la cyber-résilience de l'OTAN, ce qui lui a valu la Médaille du service méritoire (MSM) de l'OTAN. En 2022, le colonel Esselaar a été nommé commandant du quartier général du COIC à Ottawa, et en 2024, il a été promu à son grade actuel et nommé directeur de la Gestion organisationnelle au sein du COIC, et a ensuite été nommé Directeur de l'administration du programme des systèmes de commandement terrestre au sein du groupe du sous-ministre adjoint (Matériel).

Le colonel Esselaar est titulaire d'un baccalauréat ès sciences en mathématiques et en informatique de l'Université McGill, d'une maîtrise en sciences appliquées de l'Université Carleton en génie de la gestion de l'innovation technologique, et d'une maîtrise en études de la défense du Collège militaire royal du Canada.

Les déploiements opérationnels du colonel Esselaar comprennent le déploiement inaugural de l'Équipe d'intervention en cas de catastrophe du Canada au Honduras en 1998, le service en Bosnie-Herzégovine avec la Force de stabilisation de l'OTAN en 2001, et le service au sein du quartier général de la Force opérationnelle interarmées – Irak en 2015.

Le colonel Esselaar croit fermement que la technologie peut rendre le monde meilleur et reste enthousiaste à l'égard de la transformation numérique, de la cyber résilience, du C5ISR, de la modélisation et de la simulation, de la gestion de l'information et des connaissances. Le colonel Esselaar est marié, et est un fier parent de fils jumeaux.

erik.esselaar@forces.gc.ca / Tél. : 819-939-6612 / Tél. cel. : 343-543-6750

[Clavardage Teams](#) / [Appel Teams](#) / [Demande de réunion](#)